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一场企业家与投
资机构的“头脑风暴”

第一家路演企业山东泽普
医疗科技有限公司主要从事数
字化运动康复和疼痛治疗设备
的研发、制造、销售及医疗技术
服务。据该公司董事长吴少军
介绍，目前我国康复医疗具有
80% 空白的巨大市场空间，发
展前景广阔。公司未来 3 年将
通过引进韩国韩一公司、德国
欧培德公司、美国 BTE 公司等
产品代销权，打造康复医疗特
色产业园区以及社区康复疼痛
诊疗小屋运营模式，并在全国
复制，实现产业延伸服务，销售
收 入 和 利 税 每 年 有 望 保 持
50% 以上的增长率。

“这一项目的产业背景还
不错，从 2015 年开始这个领域
出现大规模的资本介入，当年
度在这个领域的融资额达到
80 亿美元(国内市场)。目前的
IPO 市场和新三板领域还没有
一家康复机构能够进入该市
场。”雷峰资本 CEO 张立强表
示。

作为山东省“专精特新”中
小企业的代表，山东仙普爱瑞
科技股份有限公司主要从事动
物饲料添加剂的研发、生产和
销售，公司在传统的领域耕耘
之外，开始涉足人用医药的研
发、生产和销售。“从今后资本
运营的角度来说，对合作公司
控股比参股好。”开来证券董事
长王峰指出。

“从资本结构看，公司还是
家族企业形态，今后对股权结
构设置有什么打算？”在台上路
演推介的安泰玛钢负责人话筒
还未落下，青岛华通创投投资
总监徐赛龙立即抛出了这个极

具共性的问题。“下一步，要调
整下股权结构，把高管和核心
人员吸纳进来。”该负责人说
道。

对此，开来证券总裁王志
华表示，在筛选项目阶段，毫不
犹豫录选了安泰玛钢。因为中
国高铁作为中国装备制造业的
代表，在十三五期间仍有较大
的市场空间。开来证券投资过
高铁配件供应商企业，对其相
关行业的发展历程、发展前景
及行业规则比较熟悉，选择安
泰玛钢参加路演除了继续考察
是否具备投资价值外，还想考
量能否与之前所投资的另一家
配套企业发挥协同效应，共享
信息、渠道及技术资源，获得更
好的边际效益。

“惠及民众、和合共赢、德
被城乡、润泽一方”，高密市惠
德农产品有限公司专注于食用
菌行业的发展，以金针菇为主，
培育出自己独有的“琥珀菇”品
种。据公司总经理张攀介绍，公
司的琥珀菇已有四年研发基
础，拥有琥珀菇的技术壁垒，其
他公司短期内无法复制，并且
琥珀菇已具备成熟的工厂化生
产工艺，生物转化率高，质量
好，稳定性强。不仅如此，公司
还与日本弘前大学进行定向的
菌种研发，进一步提高菌种的
高产、优质、稳产的种性性能。
公司研发中心目前已将琥珀菇
列为 2017 年重点研发项目，投
入巨资，力争在技术和工艺上
取得进一步突破。

专家点评切中要害

在谈到这次路演的感受
时，安泰玛钢负责人说：“一针
见血，非常尖锐，专家问的一些
问题，有的根本没有考虑过，回

去以后要仔细研究这些问题。”
记者发现，专家们普遍关

心的问题包括“有无股权激励
措施、商业模式是否清晰、行业
地位是否突出、外部进入壁垒
如何”等等。

徐赛龙表示，参加路演的
企业总体质量不错，但有个别
企业对路演的着重点把握有些
偏离。“前几天，我到一个创客
中心去，有一帮人在加点加班
忙碌，他们给我介绍一家企业，
说这家企业已经参加了几十场
路演了，旁边有些人就问‘融到
资没有’，我说‘肯定没融到
资’。首先他参加了几十场路演
了，肯定没有时间来好好经营
企业；其次，参加了几十场没有
融到资，说明他根本不知道投
资者想听什么。”徐赛龙说，包
括今天我们做路演的企业，不
能把路演当成技术交流或者一
个科普扫盲的活动，大家应该
思考如何跟投资机构沟通。

有专家指出，路演企业要
了解投资机构对企业的估值模
型，这样更便于提高对接的成
功率。融资分两个阶段：第一个
阶段是天使融资，天使融资有
一个约定俗成的估值比例，企
业创始人 100 万，团队 100 万，
市场 100 万，技术 100 万，企业
文化或者盈利模式 100 万，也
就是说，天使轮充其量给企业
600 万，当然现在也有扩大的
趋势，但也是按比例扩大的，技
术占百分之十五多，这是在天
使阶段；到了 VC 阶段，估值体
系是按照企业当年度能够完成
的净利乘上一个市盈率的倍
数，五到十五倍。离着上市目标
比较近，那么就选择大一点，离
着比较远就选择小一点。一般
来说，企业创始人占 30% ，团
队占 20% ，市场占 30% ，技术

只占 10%，企业文化或者营运
模式占 10%。

万相投资总裁许鹏对参与
路演项目提出建议，比如参演
企业要充分学习路演技巧，路
演时充分利用好有限时间，把
握好节奏，要尽量在最短的时
间内把产品、业务讲清楚。企业
在路演时，要懂得投资机构需
要知道什么，比如商业模式十
分重要。不论何种行业的企业，
关键是要有专业优秀的团队和
明确的盈利模式，企业在经营
中还要加强差异化竞争和营销
能力。

文化之乡与资本
之水亲密接触

高密是当代著名作家莫言
的故乡，曾荣赝中国纺织名城
和山东省制鞋业基地的称号。
近年来，生物医药、节能环保、
文化旅游发展迅速，逐渐成为
高密的新名片。前三季度，高密
完成地区生产总值 470 . 8 亿
元、同比增长 8%，实现地方财
政收入 38 . 4 亿元、同比增长
12 . 6%，总量、增幅均居潍坊第
3 位。工业企业实现主营业务
收入 1369 . 6 亿元、利润 69 . 9
亿元、利税 104 . 1 亿元，同比
分别增长 8 . 2%、5% 和 4 . 6%，
其中，劳保制鞋、纺织服装等产
业主要指标均实现两位数增
长，生物医药、节能环保等新兴
产业产值分别增长 37 . 5% 、
33%。

谈起组织这次路演的初
衷，高密市金融办主任高泗江
说：“这场路演活动旨在通过
搭建投融资平台，促进科技
企业与投资机构之间投融资
交流合作，推进科技金融深
度融合。资金是企业运行的血

液，在银行信贷投放较为谨慎
的背景下，直接融资以股权、债
权的方式直接投资于企业生产
经营之中，可以有效地弥补银
行贷款等间接融资的不足。”

“为调动企业改制挂牌
积极性，降低企业改制挂牌
成本，高密先后出台了《规模
企业规范化公司制改制补贴
资金管理办法》以及《关于推
进企业规范化公司制改制和
上市挂牌融资的意见》，市财
政三年内安排 1 0 0 0 万元专
项经费，对公司制改制发生
的中介费用给予一定比例补
贴。其中对在新三板成功挂
牌的企业，由市财政给予 60
万元资金补助，进入创新层的
企业再补助 20 万元。对在齐鲁
股权交易中心、青岛蓝海股权
交易中心成功挂牌的企业，市
财政给予 40 万元资金补助。”
高密市委常委、副市长韩文宏
在接受记者采访时说。

今年以来，企业通过公司
债、短期融资券、中期票据、资
产证券化项目实现直接融资
40 . 85 亿元，创历史新高。12
月 17 日、18 日，山东省省级
政府引导基金直投基金运营
机构山东发展投资控股集团
有限公司，与高密振泰集团、
仙普爱瑞、安保来鞋业、思美
尔服饰、万和车桥、鑫宝铝业
等 6 家齐鲁股权交易中心挂
牌 企 业 分 别 签 订 了 投 资 协
议，投资总额达 1958 万元，
平均每家企业获得 3 2 6 万
元。金永和精工、恒涛节能的
上市进展顺利推进，豪沃机
械、银鹰股份、菲达电器、锦
昉棉业等企业挂牌新三板进
入关键阶段，另有一批企业
在明年一季度将集中在蓝海
股权交易中心挂牌。

文文匠匠之之乡乡唱唱响响资资本本之之歌歌
12 月 22 日，由高密市金融办、科技局、经信局主办，开来证券、齐鲁晚报、大众网承办的一场产业与资本竞相交融的投融

资路演活动在高密举行。从北京、济南、青岛、烟台等地赶来的投资机构专家，与 8 家高密企业就产品功能、技术壁垒、市场定
位、商业模式、股权激励、资本结构进行互动交流。

现场嘉宾正在听取企业路演。
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